Economía

En la subasta petrolera: asignan 15 bloques de 59

Para el presidente de la ANH, el resultado se debe a actual coyuntura de precios, y a la actual turbulencia política y económica en la región.

LA SEGUNDA subasta petrolera del Proceso Permanente de Asignación de Areas (Ppaa) tuvo un resultado nada alentador que desaceleró de manera leve la reactivación petrolera.

La razón, de los 59 bloques para el desarrollo de petróleo y gas que ofertó la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) para este ciclo, solo se lograron entregar 15, esto quiere decir que la efectividad del proceso solo alcanzó al 25%.

"La actual coyuntura en la operación petrolera internacional donde la cotización en el barril de crudo ha decrecido en los últimos tres meses llevó a que esto afectara el proceso de oferta para esta ocasión en el país", resaltó Luis Miguel Morelli, presidente de la ANH.

El funcionario también resaltó que la actual turbulencia política y económica por la que atraviesa la región, también le pasaron la cuenta de cobro a nivel reputacional y de inversión que se vio reflejado en esta segunda subasta petrolera.

"Hoy día no es fácil conseguir inversión de riesgo al nivel que está buscando el país teniendo en cuenta su prospectividad en comparación con México y Brasil", subrayó Morelli.

En cuanto a los resultados de la Subasta, esta dejó inversiones por US\$500 mi-



El próximo 5 de diciembre en el proceso de contraoferta se espera crecer la inversión. ANH

llones, cifra que puede crecer luego de la audiencia de contraofertas prevista para el próximo 5 de diciembre.

En el comienzo de esta segunda puja se recibieron 17 ofertas por 15 bloques continentales, en el que sobresalieron el desarrollo de dos bloques continentales, LLA 124 de la cuenca Llanos Orientales y SIN 26 de la cuenca Sinú - San Jacinto, que fueron los más apetecidos por los inversionistas con dos ofertas recibidas para cada uno.

A pesar del resultado, Morelli precisó que "la reactivación del sector está en marcha y para 2020 esperamos que la inversión comprometida comience a reflejarse en la dinámica económica nacional y regional.

Por su parte, la ministra

BLOQUES a la fecha, más cinco

logrado inversiones por US\$2.00

'offshore', se han firmado a la fecha

por parte de la ANH, con lo que se ha

de Minas y Energía, María Fernanda Suárez, señaló que "la adjudicación de 26 bloques en el Ppaa, y la firma de cinco contratos costa afuera, se traduce en nuevas oportunidades de empleo, con inversiones estimadas por más de US\$2.700 millones e ingresos para seguir cerrando brechas de equidad en las regiones.

"Los hidrocarburos seguirán siendo necesarios durante un tiempo y debemos responder al crecimiento de la demanda de estos energéticos ya que avanzamos en la transformación energética", dijo. ?



Hocol adquiere los bloques de Chevron

LA PETROLERA Hocol firmó acuerdo para adquirir la participación de Chevron Petroleum Company en los campos de Chuchupa y Ballena en La Guajira.

Así lo anunció al mercado la filial de Ecopetrol al precisar que aún no puede ofrecer más detalles de la transacción hasta que la Superintendencia de Industria y Comercio (SIC) de el visto bueno.

"Estamos comprometidos con seguir generando valor al país y a los entornos donde operamos, así como contribuir al abastecimiento de gas para la costa norte colombiana" afirmó Rafael Guzmán, Presidente y CEO de Hocol.

Cabe recordar que estos campos son operados por Chevron a través del Contrato de Asociación Guajira (57% Ecopetrol y 43% Chevron). Bajo los términos del acuerdo, Hocol adquirirá la participación de Chevron (43%), y tomará la posición de opera-

Por su parte, la petrolera Chevron, a través de un comunicado confirmó el

El acuerdo incluye los intereses operados por Chevron en el Caribe".

acuerdo de compra y venta con Hocol.

"El acuerdo incluye los intereses operados por Chevron en el campo de gas natural en alta mar Chuchupa, en el Mar Caribe, el campo de gas natural en tierra Ballena y el complejo de procesamiento de gas Ballena, en el departamento de La Guajira, al norte de Colombia", indicó el comunicado.

Y a renglón seguido precisó que la transacción respalda los esfuerzos continuos de Chevron para administrar y optimizar su portafolio global de activos y que continua con las actividades de downstream en Colombia.

Los inversionistas fintech, claves en el avance del negocio

Bogotá

EL ACELERADO crecimiento de la industria fintech en Latinoamérica, especialmente en Colombia, ha generado una buena recepción por parte del mercado y ha establecido unas pro-

yecciones positivas de cara a 2020. Y es que la transformación digital se ha convertido en un elemento transversal en la vida de las personasy, por ende, en los negocios. Esto ha llevado a que la apatía que en un inicio sentían los empresarios

frente al tema se haya quedado en el olvido. Hoy, debido a la migración y a la presencia de los bancos y los nuevos modelos de negocio financieros en la virtualidad, es claro que ir a una oficina física de una entidad bancaria no es necesario.

Bajo este panorama, el sector financiero es uno de los que viene fortaleciéndose en el ecosistema digital.

Prueba de ello es el crecimiento acelerado de la industria Fintech, pues según datos entregados por Colombia Fintech en el país



La Superfinanciera publicó el Decreto que permite a las entidades financieras tradicionales invertir en las fintech".

hay alrededor de 220 em- participación de Fintech en presas encargadas de trans- sus organizaciones, siendo formar productos, procesos y servicios de la actividad financiera.

Asimismo, los modelos de Neo-Banco se han popularizado, buscando generar una apertura financiera más amplia y convirtiéndose en la mayor transformación bancaria de esta gene-

Sumado a esto, según un reciente estudio de Oracle, en los próximos cinco años el 82% de las instituciones financieras incrementarán la

la analítica de datos y lo relacionado con movilidad dos de las principales estrategias a implementar.

Además, agregan que esta industria fintech moverá en los próximos cinco años cerca de \$150.000 billones de dólares en el mun-

Pese a estas cifras, sigue existiendo escepticismo frente al mercado, razón por la que estas startups han tenido que recurrir a la inversión extranjera.